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与时代同步 与读者同行

转型发展看亮点
——来自企业一线的报道

本报讯（记者沙星海）从今年1月1
日起，根据省有关规定，我市企业退休人
员养老金再次上调。4月7日，市人力资
源和社会保障局有关负责人说，此次上
调涉及2014年12月31日前已按规定办
理退休手续的退休人员，每人每月将多
领 105 元。本次上调采取定额调整、挂
钩调整和适当倾斜的办法。

根据规定，从2015年1月1日起，我

市为2014年12月31日前已按规定办理
退休手续的企业退休人员增加基本养老
金。在定额调整方面，涉及范围内的企
业退休人员每人每月增加105元。

其次，挂钩调整办法会按以下两部
分增加养老金：

一、参照退休人员本人的缴费年限
（含视同缴费年限，不含折算工龄），每满
一年增加 2.5元。缴费年限不满一年的

按一年计算。
二、按退休人员本人2014年12月份

基本养老金（不含取暖补贴）的 0.5％计
算增加。 （下转第二版）

今年起每人每月增加100多元

我市企业退休人员养老金上调

本报讯（记者杨沛洁）4 月 7 日，
在平煤神马集团联合盐化公司院内，
一台 12 兆瓦的发电机正在欢快地工
作着。“经过三四年努力不懈抓环保，
这台机组已经批复上网送电，为我们
开拓出了一条新的发展之路。”该公
司总经理李东安感慨地说。

联合盐化公司是平煤神马集团一
家制盐企业，也是该集团盐化产业链
的最上游，年产能为120万吨。由于生
产过程中需要大量蒸汽，于是他们上
马了两台130吨的锅炉和12兆瓦的背
压发电机。然而，随着近年来我国环
保门槛的不断提高，要保证锅炉正常
运转，就必须无条件上马脱硫脱硝设
施，才能保证达到国家排放指标。

据李东安介绍，公司概算过这笔
投入，仅脱硫脱硝设备投入就达 2000
多万元，每年还要投放不少的运行费
用。近年来，我国盐企的竞争处于白
热化状态，产品的利润不断削薄，已
经有不少企业开始亏损。“然而，再大
的代价也得付出，我们最终还是做出
了这一决定。”

环保成本的增加，倒逼该公司尽
力降成本拓展增长点。该公司通过
技改，变原来四效联产为五效联产，
使得热蒸汽由原来的做 4 次功变为 5
次功；加大污水处理力度，修建集水
池，不但实现了污水零排放，而且将
厂区里的雨水变成生产用水；研发出
日化浴盐、微量元素盐等新产品，大
大提高了产品的利润率；强化销售力
度，使得一半的产品销往省外市场。
该公司连续三年实现年产量 160 万
吨，保持了满产满销的喜人势头。

生产效率的提高和产品成本的
下降，有力地助推了该公司环保设施
的投放。经过调研，该公司采用了清
华大学最新研制的硫化床脱硫方法，

使得脱硫指标远远低于国家排放指标。上月，国家发改委批复
了该公司的背压发电机组节能改造项目。

该公司利用锅炉为生产提供蒸汽，再利用废蒸汽进行发电，
每小时可以发电 9300 多千瓦时。这些电除自主使用外，还有
1/3的富余。李东安说，有了发改委的批复，公司就可以将发电
机组发出的多余电上网销售。

3月下旬，该公司与市供电部门就上网送电进行协商。仅
此一项，每年就能创收1000多万元。

环保瓶颈打破后，该公司走上了增利降本的可持续发展之
路。目前，该公司加快了三期项目的建设进度。“项目投产后，生
产工艺更为先进，产能也将实现翻番。”李东安说。
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4月4日，清明假期第一天。记者在郏县
供电公司调度班找到了调度班班长曹艳美，
她正和“萤火虫”爱心服务队队员商量为结
对帮扶的孩子、老人提供服务的事儿。

“爱心妈妈”成立爱心服务队
2009 年初秋，曹艳美和同事下乡工作，

在冢头镇李渡口村村头看到两个小孩在玩
耍，他们头发凌乱，脏兮兮的像两个小土
人。一个五六岁的小男孩仰脸问：“你们看
见俺爸了吗？”这让曹艳美一阵揪心的痛，她
的孩子和这两个小孩年龄相当，此时应该在
学校上学呀，而他俩怎么会像泥猴儿一样疯
跑呢？

曹艳美俯下身来，一问才知道小男孩名
叫杨宇翔，5岁半，小女孩叫李媛媛，7岁，父
母在南方打工。

回到家后，曹艳美彻夜难眠：孩子是一个
家庭的希望，是国家的未来，父爱母爱的缺失
肯定会对孩子的健康成长产生不良影响。

第二天，曹艳美到李渡口村把这两个孩子
接到家中，做了可口的饭菜，还带他们去游乐
场玩，买玩具和新衣服，做起“爱心妈妈”。

此后，曹艳美时时关心着这双“儿女”，每
周和他们通两次电话，半个月见一次面，了解
孩子们的思想、生活情况，为他们辅导功课。
每年孩子们的生日、六一儿童节和春节，她都
会带着衣服、玩具、糖果到孩子家里看望。

在曹艳美的帮助下，李媛媛、杨宇翔感
受到了母爱和家的温暖，逐步树立了乐观向
上、积极进取的生活态度。李媛媛说：“曹妈
妈让俺的生活充满了阳光。”

对于这两个相处了 5 年的孩子，曹艳美
的爱已经融入到了骨子里了。“看着他们一
点点成长，就像在看着自己的孩子一样。”曹
艳美说。

在农村，像李媛媛、杨宇翔这样需要关
爱的孩子还有很多，曹艳美最深的感受是一
个人的力量太单薄，唯有更多的人挽起手，
才能帮助更多的困难群体和个人。

2010年春天，曹艳美找到班上的好姐妹，
成立郏县供电公司“萤火虫”爱心服务队，主
要宗旨是关注关心留守儿童和贫困孩子。

曹艳美说：“尽管我们是普通人、小人物，
但是只要像‘萤火虫’一样，充分发挥自己的
潜能，对国家对社会尽到应有的一份微薄责
任，就一定会受到社会的尊敬。所以，我们商
定把‘萤火虫’作为爱心服务队的名字。”

为留守儿童和贫困孩子献爱心
塔林坡村曹沟小学是安良镇的留守儿

童学校，急需学习、生活用品。“萤火虫”爱心
服务队得知后，于2010年5月25日向学校捐
赠了4台电视机、4台VCD等教学设备和高低
床、少儿图书、体育器材等物品。服务队队员
们还组织了一场别开生面的联欢会，唱歌、跳
舞、做游戏……孩子们哼唱着，兴高采烈地舞
动着小手，脸上绽放着花儿一般的笑容。

去年2月22日，为救一对横穿马路的小
兄妹，龙山街道迎宾街小学学生李美佳被汽

车撞伤。看到李美佳英勇救人的事迹报道
后，“萤火虫”爱心服务队带着钱物，到医院
看望了李美佳。

去年 11 月 25 日，平顶山晚报“温暖订
制”栏目刊登了一篇《两孤儿都想要一套棉
衣》的报道，吸引了“萤火虫”爱心服务队队
长曹艳美的目光。马湾新村刘洋、刘滢两兄
妹因爸妈去世成为孤儿，和年迈的奶奶相依
为命，刘洋患病辍学在家。寒冬里，兄妹俩
的最大心愿就是都想要一套棉衣。11 月 27
日一大早，曹艳美和队员田梦婉、李雯可把
两个孩子接到县城，为他们买棉衣、棉鞋和
书包、文具等。

（下转第二版）

五年来，“爱心妈妈”曹艳美和“萤火虫”爱心服务队队员们像一只只
不知疲倦的萤火虫，把光亮和温暖送给贫困孩子和孤寡老人——

愿做一只萤火虫，用微弱的光照亮别人

本报讯 （记者王长河）“商品
博览城项目总投资10亿元，目前建
设进展顺利，已有 7 栋楼主体封
顶。”4月3日，宝丰万洋国际商贸城
有限公司总经理张炳祥介绍道。

宝丰县特色商业区建成区面
积达 0.45 平方公里，去年入驻企业
30家，吸引个体工商户592家，吸纳
就业6205人；主营业务收入9.49亿
元，同比增长 36.31%；固定资产投
资 完 成 6.85 亿 元 ，同 比 增 长
361.45%。

今年初，宝丰县制定了2015年
特色商业区建设新目标，力争引进
服务业企业15家，固定资产投资和
主营业务收入实现“双20亿”，从业
人员突破1万人。

为实现这一目标，宝丰县重点
抓好项目建设，今年在建、新建千
万元以上项目11个，其中在建项目
中的宝丰万洋国际商品博览城、宝
丰县龙博金街项目等进一步加快
建设进度，争取今年实现营业或试
营业；新开工千万元以上项目8个，
主要有大驰绿苑商业中心、宝酒文
化产业园等项目。

今年，宝丰县将开工建设迎宾
大道东延工程、东四环南段建设工
程、净肠河下游治理工程以及勤政
路、秀居路等城区道路，并配套建
设电力、通信、燃气管网等设施，实
现区域内市政主要管网基本覆盖
的目标，进一步提升特色商业区的
承载力。

按照特色商业区功能定位和
产业方向，在去年省发改委公布的
9 个入选重点推介项目的基础上，
宝丰县计划今年再筛选 10 个以上
项目，利用各种招商活动，力争落
户3-5个投资千万元以上的重点服
务业项目。

据张炳祥介绍，宝丰县特色商
业区管理服务中心服务周到，协助宝丰万洋国际商贸城有限
公司办理了营业执照、税务登记证、组织机构代码证、机构信
用代码证等手续，协调解决了地块内影响工程建设的相关问
题，保证了项目的顺利建设。项目建成后，商贸城将成为集建
材、家居、五金、机电、汽摩汽配批发、零售、展示以及仓储、物
流、电子商务办公于一体的高规格、高质量、高标准的现代商
务交易集聚地。

今年一季度，宝丰县特色商业区新增入驻企业两家，企业
总数增加到32家，从业人员达到7265人，同比增长13.4%，预
计完成主营业务收入2.6亿元，同比增长17.57%；预计完成固
定资产投资1.7亿元。
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新华社郑州4月7日电（记者李
鹏）据河南省教育厅近日发布的《2014
年河南省教育事业发展统计公报》，
2014学年，河南义务教育阶段仍有农
村留守儿童 280 多万人，数量之大占
全省义务教育在校生数量的两成还
多，这意味着河南每5个初中、小学学
生中就有1个农村留守儿童。

河南省去年保有义务教育阶段
学 校 3.01 万 所 ，在 校 生 1327.96 万
人。留守儿童数量庞大是河南义务
教育阶段的突出问题之一。尽管随
着子女随迁就学条件的逐渐宽松，去
年，河南全省义务教育阶段的随迁子
女在校生较上年增加 7 万余人，达到
了 68.41 万人，但全省义务教育阶段

的农村留守儿童仍然高达 284.42 万
人，其中小学 200.17 万人，初中 84.25
万人，占全省义务教育阶段在校生的
比例超过21%。

相关教育人士认为，进一步放宽
随迁子女的就地就近入学条件，加大
对进城务工人员子女的义务教育资源
供给，仍是当前亟待解决的问题。

2014年我省教育事业发展统计公报发布

5个初中小学学生中有1个农村留守儿童

4月7日，一位工人驾着刚刚完成
装配的新车驶下封闭车总装线。

位于叶县产业集聚区内的新隆鑫
机车工业园项目计划总投资50亿元，

其中一期工程投资 12 亿元。一期工
程达产后，可年产动力机车整车40万

辆。新隆鑫机车工业园项目全部建成
后，可年产动力机车整车100万辆、配
套零部件60万套。

本报记者 王尧 摄

新车驶下总装线

4 月 7 日，刘翔在社交媒
体发微博宣布正式退役。

图为2004年8月27日，雅
典奥运会，刘翔以 12 秒 91 的

成绩夺取金牌，平了世界纪
录，成为中国田径史上第一位
男子奥运冠军。 新华社发

（详见今日第八版）

刘翔宣布正式退役

本报讯（记者华谦）4 月 7 日下午，市委
书记陈建生在部分交通重点项目工地现场办
公时强调，交通建设对推动我市经济发展、稳
定投资增长、改善城市形象具有重要意义。
各有关部门要全力以赴推进在建交通重点项
目建设进度，合理配置和优化交通运输资源，
实现多种交通运输方式的有机衔接，加快构
筑畅通高效的交通运输体系。

市委常委、秘书长李俊峰，副市长郑理，
市政协副主席张弓和市直有关部门负责人参
加现场办公。

陈建生一行先后到宝石快速通道、平
郏快速通道、孟平铁路复线等项目建设工

地，实地察看工程进度，看望慰问施工人
员，对工程建设和拆迁安置过程中遇到的
问题逐一分析原因，研究对策，并就加快工
程进度、加大协调配合力度等工作提出了
具体要求。

陈建生说，通过大家的共同努力，我市
公路、铁路等交通重点项目在时间紧、任务
重、难度大的前提下，推进速度很快，形象
变化很大。在工程建设、拆迁安置等工作
中，广大干部职工付出了辛勤汗水，沿线群
众做出了很大牺牲。希望大家认真总结经
验，发扬好的做法，保持韧劲、保持斗志，在
保证质量、安全的前提下加快建设进度，按

照时间节点如期完成建设任务。要以保障
群众切身利益为出发点，带着责任、带着感
情做好拆迁安置工作。同时，要严格按照
法律规定，落实好各项拆迁安置和生活保
障政策，加快拆迁安置进度，保障群众合法
权益。

陈建生强调，交通建设对拉动经济增
长、增强发展后劲、完善城市功能、统筹城乡
区域发展具有十分重要的意义。特别是在
当前严峻复杂的经济形势下，交通项目投资
能够有效拉动全市经济增长。各级各部门
要进一步提高思想认识，创新工作措施，高
起点、高标准抓好交通重点项目建设，确保

各项交通重点工程顺利推进。要严格落实
监督管理责任，合理安排施工力量，倒排工
期、精心调度，在保证质量和施工安全的前
提下，抓住施工的黄金季节，精心组织、科学
施工，加快工程建设进度，确保各项交通重
点项目按照时间节点如期竣工。要站在全
局和战略的高度，进一步解放思想，创新举
措，牢固树立建设综合交通枢纽、构建现代
交通体系的理念，强化、细化交通重点项目
的各项保障措施，加快推动交通重点项目建
设，着力构建适应城乡发展的综合交通枢
纽，逐步形成优势互补、安全畅通、便捷高效
的现代交通运输体系。

陈建生在部分交通重点项目工地现场办公时强调

加快构筑畅通高效的交通运输体系

据新华社西安4月 7日
电 空军青少年航空学校首
站招生定选工作日前于西安
顺利结束，陕西省200多名应
届初三学生通过了选拔。接
下来，空军将陆续在北京、长
沙、成都、济南、南京和沈阳
等地设立定选站，首届青少
年航空学校的招生工作将全
面铺开。

为超前培育军事航空航
天领域新型飞行人才，我国
将从今年起建设一批空军青
少年航空学校。空军招飞机
构将会同各地教育部门遴选

部分优质普通高中，开办空
军青少年航空教育实验班，
每年招收航空实验班学生
1000 名，为志在空天的青少
年提供圆梦之梯。

青少年航空学校招生检
测分为初选、定选 2 个环节。
在西安中学设立定选站，是今
年青少年航空学校招生定选第
一站。

目前，河北、黑龙江、湖
北、湖南等省初选工作已近尾
声，吉林、山东、河南等省即将
在各地市设立初选站，组织学
生检测。

我省在各省辖市设初选站

首届青少年航校招生将全面展开


